

Déc. 2023

ANGLO
encounter



Un Noël allemand



Wiesbaden = Würzburg
Rothenburg = Mayence

du mardi 05 au vendredi 08 décembre 2023
du mardi 12 au vendredi 15 décembre 2023

S'il est un pays européen où l'ambiance de Noël reste plus authentique que chez nous, un pays où l'on se veut plus respectueux des traditions de l'Avent : c'est bien l'Allemagne et plus particulièrement la Bavière. Aucun doute là-dessus, lorsqu'il s'agit de fêter Noël, nos voisins outre-Rhin font les choses sérieusement. Pas étonnant donc que nous ayons décidé de vous y emmener cette année. Après Berlin, Dresden, Weimar et Leipzig, accompagnez-nous à Wiesbaden (Hesse), Mayence (Rhénanie-Palatinat), Würzburg et Rothenburg (Bavière). Frohe Weihnachten !

Mardi :

Départ vers **Wiesbaden**. Visite guidée de la section «Art nouveau / Jugendstil» du musée de Wiesbaden.

Restée secrète pendant de longues années, la formidable collection (plus de 570 objets) réunie par Ferdinand Wolfgang Neess est exposée de façon permanente au musée de Wiesbaden depuis peu. Décédé à l'âge de 90 ans, le collectionneur privé en avait fait don à la ville. Interrogée par la presse, son épouse Danielle avoue avec humour se meubler chez Ikea «comme tout le monde» tout en expliquant avoir gardé quelques pièces en souvenir de son époux.

Poursuite du trajet vers la ville thermale de Bad Mergentheim sur la Route romantique. Enregistrement à l'hôtel puis souper.

Mercredi

Départ vers Creglingen par la Route romantique. Visite de la **Herrgottskirche** puis fin du trajet vers Rothenburg ob der Tauber.

Selon la légende, l'église protestante du Seigneur (Herrgottskirche) fut érigée à l'endroit où un paysan, labourant son champ, avait trouvé une hostie intacte. Au centre de la nef, trône le retable de Marie, chef-d'œuvre de l'artiste oublié Tilman Riemenschenider (1460-1531). De pin et de tilleul, le retable monumental (entre 1490 et 1510) marque l'endroit où fut trouvée l'hostie.

Considérée comme l'une des villes médiévales les mieux conservées de toute l'Europe, l'ancienne ville impériale bavaroise de **Rothenburg ob der Tauber** fait le bonheur des touristes de passage. Assez petite, la ville s'explore à pied. Dominant la place du marché, le Rathaus du 13ème siècle est un petit bijou mais l'endroit le plus pittoresque est pour beaucoup le Plönlein. Au centre de cette petite place, une maison à colombages sépare deux rues. L'une mène vers la Tour Siebers tandis que l'autre descend à la Tour Kobolzeller, toutes deux du XVIIIe siècle.





© shutterstock / Rudy Balasko

Temps libre pour dîner, visite du musée allemand des traditions de Noël puis **marché de Noël**.



Le Käthe Wohlfahrt **Weihnachtsdorf**, sorte de supermarché de Noël, abrite le musée de Noël. Celui-ci recense diverses traditions et décorations de Noël, avec 150 modèles de Père Noël, ainsi que quantité de boules et de guirlandes anciennes (entre 1870 et 1950).

Retour à l'hôtel à Bad Mergentheim. Souper inclus.

Jeudi

Départ vers **Würzburg**.

Residenz Würzburg : Fruit du mécénat de deux princes-évêques successifs, Lothar Franz et Friedrich Carl von Schönborn, ce somptueux palais baroque, l'un des plus vastes et des plus beaux d'Allemagne, entouré de magnifiques jardins, fut construit et décoré au XVIIIe siècle par une équipe internationale d'architectes, de peintres (parmi lesquels Tiepolo), de sculpteurs et de stucateurs.



Construite entre 1720 et 1744, décorée intérieurement de 1740 à 1770 et agrémentée de magnifiques jardins entre 1765 et 1780, elle témoigne du faste des deux princes-évêques et illustre la situation historique de l'une des plus brillantes cours d'Europe au XVIIIe siècle.

Bien que lourdement frappée par une attaque aérienne le 16 mars 1945, la Résidence a subi des restaurations minutieuses et exemplaires depuis lors. Aucun effet négatif dû au développement et/ou au manque d'entretien n'ayant été constaté, elle a été classée au patrimoine mondial de l'UNESCO pour sa valeur universelle exceptionnelle.



Le **Juliusspital** fut fondé par le prince-évêque de Würzburg Jules Echter von Mespelbrunn en 1576. L'élément majeur de cette fondation est un hôpital de 365 lits ainsi qu'une maison de retraite de 150 places. Il comprend aussi le domaine viticole de **Würzburger Stein** (180 hectares), dont les revenus servent depuis toujours à financer des projets caritatifs.



Hormis quelques stars comme Egon Müller aux cuvées rapidement inaccessibles (de 64 à 6800€ la bouteille) de la région de la Moselle Saar, la plupart des vignobles allemands nous sont assez étrangers. Tout au plus sait-on que les Allemands cultivent le riesling et le sylvaner comme en Alsace.

La **Franconie** constitue la dernière terre viticole de Bavière, un terroir plutôt brassicole. Comme souvent, le paysage commercial a varié au cours du temps, les années 1950 ayant par exemple été une période prospère pour les vins franconiens, qui s'exportaient dans tout le Benelux, en France et aux Etats-Unis, enclenchant une dynamique d'augmentation des surfaces cultivées et de modernisation des structures.

Mais la popularité de cette région n'a pas attendu le XXe siècle, puisque Goethe écrivit dans l'une de ses correspondances : envoie-moi encore un peu de Würzburger, car aucun autre vin ne me sied. Quel plus beau parrainage ? Nous vous donnerons l'occasion de juger par vous-même au cours d'une visite/dégustation dans les chais du Juliusspital.

Vendredi

Départ vers Mayence.

Visite du **musée Gutenberg**. Au centre de la vieille ville de Mayence, en face de la cathédrale, se trouve l'un des plus anciens musées du livre et de l'impression au monde. Le Gutenberg-Museum, fondé en 1900 par des citoyens de Mayence, est un hommage à « l'homme du millénaire » Johannes Gutenberg et à ses inventions. Parmi les plus grands trésors de la collection sont deux Bibles de Gutenberg originales imprimées vers 1450. Une autre attraction est l'atelier reconstitué de Gutenberg, où des imprimeurs qualifiés montrent comment les livres étaient imprimés au XVe siècle.

Temps libre pour le repas de midi et le marché de Noël avant de reprendre la route de la Belgique.



Le prix de 629 € par personne comprend :

- Le transport en autocar de tourisme durant tout le séjour (points de ramassage indiqués ci-dessous).
- 3 nuits au Best Western Premier Parkhotel de Bad Mergentheim (4****) en chambre double/twin avec SDB.
- 3 petits-déjeuners et 3 soupers inclus à l'hôtel.
- La visite guidée de la section «Jugendstil» du Musée de Wiesbaden (visite libre des autres collections).
- La visite de la Herrgottskirche de Creglingen.
- L'entrée au Musée des traditions de Noël de Rothenburg.
- La visite guidée de la Residenz de Würzburg.
- La visite guidée avec dégustation des chais du Juliusspital.
- La visite guidée du musée Gutenberg à Mayence.
- Temps libre le midi sur les marchés de Noël de Rothenburg, Würzburg et Mayence.
- ... et quelques autres découvertes.
- L'accompagnement « Anglo Encounter » durant tout le séjour.

Suppléments éventuels :

- Chambre single : + 60 €.
- Il est de coutume de prévoir un pourboire pour le chauffeur (on compte en général 1 € pp et par jour)

Dates et lieux de ramassage :

Merci de noter qu'à partir de décembre 2023, le lieu de prise en charge et de retour sur Bruxelles sera à la station de Métro Crainhem (voir dernière page de ce document)

Du mardi 5 au vendredi 8 décembre 2023

- Bruxelles / Métro Crainhem : 06.20 - 20.45
- Liège / hôtel Univers / Guillemins : 07.45 - 19.30

Du mardi 12 au vendredi 15 décembre 2023

- Mons / hôtel Le Lido : 06.00 - 21.15
- Charleroi/ Quai Paul Verlaine : 06.45 - 20.35
- Namur-Belgrade / ancien site de la DIV : 07.20 - 20.00

Documents d'identité :

Pour les ressortissants d'un pays de l'Union Européenne, la carte d'identité nationale ou le passeport suffit pour entrer en Allemagne. Attention, une carte de séjour ou de résident, une attestation de vol ou de perte, etc.... ne sont pas valables.

Inscription et mode de paiement :

Les inscriptions se feront uniquement via notre site : www.voyagessympas.be.

Un acompte de 229 € par personne sera demandé dans les 10 jours suivant l'inscription.

Le solde de 400 € par personne en demi-double (460 € en single) sera à payer en deux versements de 200 € (par personne en chambre double) ou de 230 € par personne en single. Le premier de ces versements sera attendu pour le 1er septembre 2023 et le second pour le 1er novembre 2023.

Assurance assistance et annulation.

Au vu des exigences légales toujours plus nombreuses imposées aux «intermédiaires en assurances» et à la difficulté de trouver un partenaire fiable et efficace, nous avons décidé de ne plus proposer de police d'assurance. Nous attirons votre attention sur les conditions d'annulation relatives à ce séjour (voir plus bas) et vous invitons à vous tourner vers votre courtier ou vers un site de vente d'assurances en ligne si vous n'êtes pas déjà couvert(e) à l'année.

Conditions générales :

Anglo Encounter / Voyages Penning (Lic A1120) adhèrent aux conditions générales de la Commission de Litiges Voyages ASBL. Ces conditions sont disponibles sur notre site internet (rubrique «liens utiles»). Nous attirons votre attention sur les conditions particulières à ce voyage en cas d'annulation de la part du voyageur :

Le voyageur peut, à tout moment, résilier tout ou partie du contrat. Si le voyageur résilie le contrat pour une raison qui lui est imputable, il devra dédommager l'organisateur de voyages et l'intermédiaire de voyages pour le préjudice subi à la suite de la résiliation. Le dédommagement est fixé forfaitairement comme suit :

- annulation entre l'inscription et le 31 août 2023 : seront retenus : 229 €
- annulation entre le 1er septembre et le 31 octobre 2023 : seront retenus : 429 €
- annulation à partir du 1er novembre 2023 : 100 % du montant du voyage

Attention : les assureurs ne couvrent pas TOUS les cas d'annulation. Nous vous encourageons vivement à prendre connaissance des conditions générales de votre assureur afin d'en savoir plus.

Nouveau point de rendez-vous à Bruxelles : station de métro « Crainhem »

Suite aux difficultés croissantes des prises en charge et des retours à la Gare Centrale, le point de rendez-vous pour Bruxelles se fera, à partir du 1^{er} décembre 2023, devant l'entrée principale de la station de métro Crainhem, située Avenue de Wezembeek à Woluwé Saint Lambert.

Métro Ligne 1

Depuis le ring : sortie 2 Wezembeek-Oppem

Possibilité de s'abriter en cas de météo grincheuse !

